

SEICHAMPS

Les Croqueurs de Pommes de Lorraine au chevet des vieux pommiers

Terrain de démonstration et d'expérimentation des Croqueurs de Pommes de Lorraine, le Jardin Roussel, un espace communal de 14 000 m², accueillait samedi matin un groupe de participants très attentifs pour une séance de taille de restauration.

A la manœuvre, les Croqueurs Alain Bienaimé et Jacques Reymann, avec aussi les précieuses explications du président Michel Jacquemin qui sait parler des arbres fruitiers comme des êtres vivants.

Aux petits soins pour les arbres

Un vieux pommier quasiment couché dans l'herbe et un autre dont les ramures se penchent vers le sol ont été l'objet d'une taille allégeant leurs branches charpentières, leur redonnant le courage de relever la tête peut être encore pour quelques années. Une branche qui s'élançait

trop haut a été recourbée vers le sol.

Accompagner le développement de l'arbre peut aussi l'aider à lutter contre l'apparition de chancres sans doute dû à la sécheresse.

Parmi les succès des Croqueurs au Jardin Roussel, la greffe en couronne pratiquée en avril 2021 sur un vieux pommier cassé en 2020.

Huit variétés de greffons avaient été implantées.

La nature a fait son travail et de nouvelles tiges se sont dressées sur l'arbre blessé. « Cette année, il donnera peut-être des pommes à récolter », espère le président.

Le plan du verger à refaire

Parmi les projets de Michel Jacquemin avant de prendre sa retraite : refaire un plan du verger en identifiant une centaine d'arbres fruitiers dont soixante pommiers d'une vingtaine de variétés diffé-



Une séance de taille de restauration pour des pommiers en fin de vie.

rentes.

Former les amateurs avec des techniques simples, sauvegarder le patrimoine fruitier et promouvoir les variétés anciennes méritantes, tels sont les objectifs des infatigables Croqueurs de Pommes.

Prochains rendez-vous au Jardin Roussel

- **Samedi 11 février de 9 h à 12 h.** Taille de formation de la haie fruitière.
- **Samedi 4 mars de 9 h à 17 h.** Bourse aux greffons et démonstration de greffes (le matin est réservé aux Croqueurs, l'après-midi est tout public).